

## LA MEILLERAIE, ETAPE DU RALLYE DE LA MOBILITE

Jeudi 17 avril, la 7ème édition du Rallye de la mobilité durable organisé par TPC (Transports Publics du Choletais) a regroupé 530 élèves venus de 20 écoles de l'agglomération choletaise.

Chaque année, cette journée a pour objectif d'apprendre aux écoliers à utiliser de manière autonome les transports publics et de les sensibiliser au développement durable. Chaque groupe d'environ 6 élèves arpente la ville de Cholet dans un parcours leur permettant de découvrir notamment les centres sociaux, l'hôtel de ville et la Meilleraie.



Après leur visite de la salle, les élèves ont du répondre à des questions portant sur le club de Cholet Basket.



**ALBUMS PHOTOS**

# Tous en bus comme des grands

530 élèves de CM2 participaient hier au Rallye de la mobilité durable organisé par Transports publics du Choletais (TPC). L'objectif est de leur apprendre à se déplacer en ville en transport en commun.

Juliette COTTIN

juliette.cottin@courrier-ouest.com

**P**enchés sur le plan de la ville, Alexis, Gaspard, Rédouane, Saïd et Noémie cherchent le stade Pierre-Blouen. Juste à côté, Nathy et Émilie remplissent leur mobilitaire, la feuille de route du groupe, sous l'œil attentif de Frédéric, le père d'Alexis, qui les accompagne pour la journée. Pour les sept élèves de CM2 de l'école Chambord, cette journée est l'occasion de se familiariser avec le plan de la ville, les différents lignes de bus et surtout leurs horaires. Pas si simple de s'y retrouver !

« *Je prends le bus, mais jamais seul* », avouent tour à tour Alexis, Nattai et Émilie. Gaspard, lui, ne le prend presque jamais : « *Ma mère me dépose à l'école sur le chemin de son travail.* » Pour les enfants, le plus dur est d'identifier le bon arrêt de bus, le sens dans lequel le prendre pour arriver à bon port et surtout de comprendre les horaires !

**« Je prends le bus mais jamais seul »**

Le but de cette journée est de familiariser ces élèves avec les déplacements en transports en commun. Ludovic Guérin, adjoint marketing aux Transports publics du Choletais, est l'organisateur de cette 7<sup>e</sup> édition du Rallye : « *Depuis septembre, des animations sont en place dans une vingtaine d'écoles de la Communauté de communes. Les élèves ont pu apprendre comment fonctionnent les transports en commun, quelles sont les alternatives à la voiture et quelles sont les questions environnementales en jeu. Aujourd'hui, ils passent à la pratique.* »

La journée se veut à la fois pédagogique et ludique. Chaque groupe doit visiter plusieurs lieux de la ville : « *Ils doivent répondre à des énigmes pour*



**Cholet, hier.** Frédéric a accompagné Nathy, Émilie, Gaspard, Rédouane, Alexis et Saïd durant toute cette journée.

les trouver et à chaque endroit, une animation suivie d'un quiz est mise en place avec une notation qui permettra

de récompenser la meilleure classe. L'idée est qu'ils puissent se déplacer de façon autonome avant leur entrée en

6<sup>e</sup>. » Après le stade, où les élèves ont pu démontrer leur science du ballon rond, le groupe de Frédéric a rejoint les autres au Jardin de verre où trois musiciens ont achevé la matinée sur des notes festives.

L'accent est également mis sur la sécurité pour sensibiliser les élèves aux dangers de la circulation en ville. Frédéric, l'accompagnateur, n'a pas relâché sa surveillance face à l'agitation des enfants : « *Il faut les cadrer au niveau de la sécurité, leur rappeler les règles, même si j'essaie de les laisser au maximum en autonomie. Je pense que ce concept, qui n'existait pas à mon époque, est une très bonne idée, notamment pour les débarrasser d'éventuelles peurs.* »

## A SAVOIR

### Une sensibilisation sur toute l'année

Pendant toute l'année scolaire, Transports publics du Choletais (TPC) propose aux classes de CM2 de la Communauté d'agglomération de participer à une série d'interventions en lien avec le développement durable, notion désormais inscrite au programme. Cette opération vise à favoriser l'apprentissage de l'usage des transports en commun et à sensibiliser les élèves aux enjeux du

développement durable. Les questions environnementales et les enjeux de la mobilité durable (gaz à effet de serre, modes de déplacement doux...) sont abordés au cours de l'année. Les enfants ont ainsi travaillé sur les alternatives à la voiture individuelle, comme les déplacements en vélo, à pied ou encore le covoiturage.



**Cholet, salle des fêtes, hier.** L'activité vélo avait pour but d'apprendre à circuler en utilisant les pistes cyclables et en respectant les règles de sécurité.



**Cholet, Jardin de verre, hier.** La matinée s'est achevée par un spectacle. Les trois musiciens ont alterné entre chanson française, rap et rythmes brésiliens.

# 530 élèves ont sillonné la ville dans tous les sens

20 écoles de l'agglomération ont participé hier à la 7<sup>e</sup> édition du Rallye de la mobilité durable.

Objectif : apprendre à se déplacer en ville... sans la voiture.

Sensibiliser au développement, découvrir l'autonomie dans les déplacements dans la ville, respecter les règles de sécurité sur la voie publique et apprendre le fonctionnement et l'utilisation du bus : voilà les objectifs du Rallye de la mobilité durable. Hier, 20 écoles de la CAC sur les 43 classes invitées ont participé à la 7<sup>e</sup> édition de la manifestation organisée par TPC (Transports publics du Choletais) avec le concours des étudiants de BTS tourisme au lycée la Providence.

« Cette journée est placée sous le signe du respect des horaires, de la sécurité et des personnes », ont prévenu les organisateurs de TPC, ainsi que le maire Gilles Bourdoux venu lancer officiellement l'événement souhaitant aux enfants « une journée studieuse mais festive avec les meilleurs déplacements possibles ».

## 29 lieux dans la ville

« Ils ont travaillé dans un 1<sup>er</sup> temps en classe sur les effets négatifs de l'utilisation de la voiture individuelle sur l'environnement, explique Ludovic Guérin, chargé de l'organisation. Quelques pistes leur ont été expliquées, le covoiturage, les bandes cyclables... Aujourd'hui, c'est concret. Ils doivent trouver les itinéraires



A vélo, en bus ou à pied, c'est parti pour découvrir comment se déplacer « durable » dans la ville !

raires à l'aide de plans, guides bus et décider de leur moyen de déplacement. »

Les épreuves consistent à résoudre des énigmes sur 29 lieux répartis dans toute la ville, dont certains avaient prévu des animations, la médiathèque, les musées, le Théâtre Saint-Louis, etc. La compagnie Côté Cour a joué des saynètes entre autres au Jardin de verre et au domaine universitaire. Une occasion pour les écoliers de mieux connaître ou découvrir

ces structures.

Lucas, Camille et Glenn sont enthousiastes : « On se prépare pour la sixième, on saura prendre le bus. » « Et on apprend à être à l'heure à un rendez-vous », ajoutent Maéva et Juliette, tandis que Coralie et Mathis préparent leur feuille de route pour se rendre à la gare SNCF avant de rejoindre l'Autre Faubourg. « Comme ça, on va mieux connaître Cholet », renchérit Blaise et Lorenzo, penchés sur le choix de leur itinéraire

pour aller au Cinémovida via l'office de tourisme.

A l'issue de la journée, deux classes se sont vu remettre un arbre, cadeau symbolique du thème de l'opération, à planter dans leur école. La classe F de Notre-Dame-du-Bretonnais est la grande gagnante du rallye. Le Trophée du meilleur slogan a été décerné à la classe C de l'école des Richardières pour « La voiture au garage, le bus à l'ouvrage ».